

MINÉRAUX

Kalitroc fête ses 40 ans

l'association minéralogique Potasse organise son salon de minéraux et fossiles les 7 et 8 mars au gymnase du Centre, à Wittelsheim.

l'association minéralogique Potasse organise son salon de minéraux et fossiles les 7 et 8 mars au gymnase du Centre, à Wittelsheim.

une trentaine d'exposants viendront montrer leurs trésors en provenance de toutes les régions du monde pour la 40^e édition de Kalitroc. « Qui aurait pensé à l'époque que cette exposition attire quelques copains, fans de minéraux et fossiles, perdurerait aussi longtemps ? », s'interroge Bernard Mary, le président de l'association minéralogique Potasse, créée dans le cadre du CCE des Mines de potasse.

Un double anniversaire

avec les mêmes passionnés qui ont été quelques années plus tard la réhabilitation de la mine Saint-Nicolas de Steinbach. En 2015, l'association fête donc un double anniversaire lors de son salon : les 40 ans de Kalitroc et les 25 ans de travaux à la mine Saint-Nicolas.

« Beaucoup d'eau a coulé sous les pontons depuis, mais nous défendons toujours ce patrimoine minéralogique et minier qui, sans toutes les associations qui œuvrent dans le domaine, serait oublié ou même délaissé. Beaucoup d'anciennes mines ont été oubliées au fil des siècles et les vestiges, les rochers ou les fossiles, que la nature a mis des millions d'années à former, sont détruits par le gel ou les érosions en très peu de temps ».

s'ils ne sont pas collectés par quelques passionnés », poursuit Bernard Mary.

L'exposition des 7 et 8 mars sera extraordinaire avec comme invitée d'honneur la minéralogie d'Espagne. Les échantillons ont été trouvés en majorité par les membres de l'association.

Une région espagnole sera plus particulièrement à l'honneur : les Asturies, qui regorgent de mines ayant donné des fluorines hors du commun. Certains échantillons seront présentés pour la toute première fois. Mais les autres régions ne seront pas oubliées avec des pyromorphites de la région de Cordoue, des gypses de Fuentes de Ebro, des épidotes d'une carrière des environs de Murcie, des quartz des anciennes mines de La Union mais aussi des aragonites, des barytines et des pyrites qui font que l'Espagne est un pays de minéralogie.

Un voyage en Espagne à gagner

Et pour fêter ça, l'association offrira à l'un des visiteurs du salon Kalitroc un voyage d'une semaine en Espagne pour deux personnes. Cette récompense sera tirée au sort parmi les tickets d'entrée payants adultes le dimanche soir. Un minéral espagnol, en l'occurrence une pyrite, sera offert à chaque visiteur.

Comme les années précédentes, l'as-

sociation présentera le bilan des travaux de restauration de la mine Saint-Nicolas avec la possibilité d'acheter le livre sur Steinbach *Mines, mineurs et minéralogie au Silberthal* et la pièce souvenir 2015 de la mine Saint-Nicolas.

Visites de la mine

Pour les 25 ans de travaux à la mine Saint-Nicolas, le livre sur les mines de Steinbach sera offert à l'un des visiteurs, toujours par tirage au sort parmi les billets d'entrée payants adultes.

Des visites de la mine seront programmées durant les deux jours du salon (voir le site internet www.kalitroc.com).

Pour compléter cette exposition, François Kauffmann, un artisan bijoutier joaillier de Guebwiller, viendra présenter ses créations, son métier et donnera des conseils sur la détermination des différentes pierres et sur l'entretien et le nettoyage des bijoux. Un stand spécial à l'occasion de la Journée de la femme.

Y ALLER Kalitroc 2015, salon de minéraux, fossiles et gemmes au gymnase du Centre à Wittelsheim ouvert le samedi 7 mars de 9 h à 18 h et le dimanche 8 mars de 10 h à 18 h. Entrée : 3 € permettant de gagner de nombreux échantillons minéralogiques. Buvette et petite restauration.

